

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

23 AVRIL 1937 (N°103)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 9 HEURES 30

DES FORMATIONS ITALIENNES ONT PRIS PART AUX DERNIERES ATTAQUES DES INSURGES SUR LE FRONT BASQUE

Hendaye, 24 avril - On apprend de Saint Sébastien qu'un millier d'artilleurs de l'armée italienne auraient défilé, drapeau en tête, dans les rues de cette ville. D'autre part, il se confirme que des formations italiennes ont pris part aux dernières attaques de l'armée du général Mola sur le front basque. (Agence Espagne)

LE RAVITAILLEMENT DE MADRID S'EST AMELIORE AU COHRS DE LA SEMAINE DERNIERE

Madrid, 24 avril - Au cours de la semaine dernière, les arrivages de produits alimentaires à Madrid se sont élevés de 10 %, (Agence Espagne)

EN QUINZE JOURS, TRENTE MILLIONS DE TRACTS DE PROPAGANDE ONT ETE JETE DANS LES LIGNES DES INSURGES PAR L'AVIATION REPUBLICAINE

Valence, 24 avril - Pendant la dernière quinzaine, trente millions de tracts ont été jetés sur les lignes des insurgés par l'aviation républicaine. Ce fait a été communiqué au correspondant spécial de l'Agence Espagne par M. Alvarez del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères, parlant en sa qualité de Commissaire Général de Guerre.

Parmi ces tracts, rédigés en langue espagnole, portugaise, arabe, italienne et allemande, se trouve - tirés à cinq millions d'exemplaires - le récent décret du Gouvernement garantissant à tout soldat et officier insurgé qui passera aux républicains son rang dans l'armée, la plénitude de ses droits civils, un emploi et le paiement de sa solde. (Agence Espagne)

A LA SUITE DE SON ORDRE DU JOUR SUR LE CONTROLE NAVAL, LE MINISTRE DE LA MARINE ET DE L'AIR RECOIT DE NOMBREUSES FELICITATIONS

Valence, 24 avril - Le Ministère de la Marine et de l'Air a reçu un grand nombre de télégrammes et de lettres de félicitations des organisations politiques et syndicales, à la suite de l'ordre du jour communiqué par M. Indalecio Prieto, Ministre de la Marine et de l'Air, à la flotte et aux forces aériennes.

Les marins de la flotte républicaine ont adressé au Ministre la dépêche suivante : "Les marins de la flotte expriment à Votre Excellence leur enthousiasme pour l'ordre du jour reçu au sujet du contrôle. Qu'elle soit certaine que le pavillon de la Patrie ne sera pas outragé, tant qu'il y aura un bateau à flot, et un marin républicain vivant. Nous saurons nous montrer dignes de la grande tâche qui nous a été confiée, et de la grandeur qui se dégage de votre note. Vive la République !" (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

24 AVRIL 1937 (N°102)

SERVICE DE 14 H; 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE (13 heures)

Valence 24 Avril. ZONE DU CENTRE: L'artillerie des insurgés a poursuivi pendant la journée d'hier son bombardement contre la population civile de Madrid.

Dans le secteur de Carabanchel, au cours d'un coup de main réussi, les républicains se sont emparés d'un paté de maisons, ainsi que d'un secteur de la Route Nationale.

Les insurgés assiégés dans la Cité Universitaire, ont essayé à nouveau de traverser le fleuve, cette fois à 1 kilomètre plus haut que précédemment, sans y réussir.

Un mouvement enveloppant en direction du village de Las Navas, et partant de la gare du même nom, a abouti à renforcer le siège de ce village.

Une attaque des républicains contre la position de La Atalaya, a provoqué un recul de l'ennemi, qui s'est replié en désordre.

Les insurgés ont attaqué à plusieurs reprises dans le secteur du Jarama avec l'appui de tanks et de chars d'assaut. L'armée populaire a contre-attaqué, protégée également par du matériel mécanique. L'ennemi a été obligé de se retirer, laissant sur le champ de bataille un grand nombre de morts, ainsi que du matériel de guerre, et notamment un certain nombre de mitrailleuses que les soldats républicains, ont recueillies.

Sur le front de Guadalajara, l'artillerie des insurgés a bombardé le village de Grajanajos. Aucun mouvement important n'est à signaler de part et d'autre.

ZONE DE L'EST: Front de Táruel. L'aviation républicaine a bombardé les positions ennemies de Campillo, ainsi que les environs de ce village.

Sur les fronts de Huesca, Tardienta, et d'Alcubierre, fusillades et mitraillades. L'artillerie républicaine a bombardé très violemment la ville de Quinto. L'ennemi a essayé d'attaquer nos positions du même secteur mais il a été obligé de se replier au bout de peu de temps.

L'aviation républicaine a bombardé au cours de la nuit dernière les positions ennemies de Quinto, de Belchite, d'El Volatico, ainsi que celle du Mont Clavario, et plusieurs objectifs militaires de Saragosse. L'aviation ennemie a riposté en bombardant le village d'Azaila.

ZONE DU NORD: Front de Euzkadi. Secteur d'Elorrio: l'artillerie républicaine a pilonné violemment les positions ennemies.

Secteur d'Eibar: Au cours d'une opération de reconnaissance, les républicains ont recueilli un important matériel de guerre, abandonné la veille par l'ennemi.

Secteur d'Alava: Tranquillité.

L'aviation républicaine a déployé hier, une grande activité pour repousser les attaques de l'aviation ennemie. Au cours d'un combat, les escadrilles républicaines ont abattu trois appareils insurgés, ne perdant elles-mêmes, qu'un avion.

Front des Asturies: Duel intense d'artillerie; les batteries républicaines ont bombardé avec efficacité les positions des insurgés d'Andalton et de Monte Otero.

ZONE SUD DU TAGÈ: Les troupes républicaines ont attaqué le village d'Azucaica, situé à proximité de Tolède. Elles ont fait de nombreux prisonniers, et elles ont infligé à l'ennemi de lourdes pertes.

L'aviation républicaine a bombardé la gare de Talavera, ainsi qu'un....

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 36-87



QUOTIDIEN

24 AVRIL 1937 (N°1029)

SERVICE DE 14h.30

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE (SUITE)

..... train de douze wagons qui se dirigeait vers Torrijos.

ZONE DU SUD. Front de Cordoue: L'ennemi a attaqué les positions républicaines, sur la route de Villaharta. Les troupes gouvernementales ont résisté et passant au bout de peu de temps à la contre-attaque, elles ont obligé les insurgés à se retirer au-delà de leurs positions de départ. Les troupes républicaines ont occupé de nouvelles positions d'une grande valeur stratégique.

L'ennemi a également attaqué dans le secteur de Penas Blancas, essayant de récupérer le terrain perdu avant-hier. Cette tentative a abouti à un échec, et a coûté aux insurgés un grand nombre de pertes.

Front d'Almería: Les forces républicaines ont occupé les mines de Lujar.

Sur tous les fronts, de nombreux déserteurs ne cessent d'affluer aux lignes républicaines. (Agence Espagne)

UNE CANONNIERE INSURGEE POURSUIT UN BATEAU ANGLAIS DANS LES EAUX DE GIBRALTAR

Gibraltar 23 Avril- Des navires rebelles, patrouillant dans le détroit de Gibraltar, ont essayé d'arrêter aujourd'hui, le vapeur britannique "Seven Seas Sound", qui se dirigeait vers l'est de l'Espagne, avec un chargement de sulfate d'ammoniac. Une canonnière insurgée la "Canovas del Castillo", fit des signaux au "Seven Seas Sound". Mais celui-ci se dirigea à toute vitesse vers Gibraltar où, poursuivi par le "Canovas del Castillo", il réussit à pénétrer. Un navire de guerre du port de Gibraltar, mit en fuite le bateau insurgé. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

24 AVRIL 1937 (N° 102)

Service de 18 heures

40.000 DOLLARS RECUEILLIS EN AMÉRIQUE PAR UNE DÉLEGATION DU FRONT
DE LA JEUNESSE ESPAGNOLE

Valence 24 Avril- Une délégation du Front de la jeunesse Espagnole est retournée d'un voyage en Amérique, qui avait été organisé par les soins du Comité Nord Américain de la jeunesse pour l'Aide à la Démocratie espagnole. Au cours de ce voyage, les délégués visitèrent 65 villes, intervinrent à 120 meetings, et recueillirent 40.000 dollars qui seront affectés à l'achat de vivres et de matériel sanitaire. (Agence Espagne)

LE CONGRES MONDIAL DES ETUDIANTS REUNI A LONDRES DECIDE
L'ENVOI D'UN BATEAU DE VIVRES POUR BILBAO

Londres 24 Avril- Un congrès mondial des étudiants, organisé par les soins du Comité britannique de la jeunesse pour l'envoi de bateaux de vivres en Espagne, vient de se tenir à Londres. La résolution finale qui fut votée déclare le congrès solidaire du Gouvernement de la République Espagnole, demande le rappel des "volontaires" comme une conséquence nécessaire de l'échec de la politique de Non-intervention, exprime la sympathie du congrès pour le peuple espagnol, et notamment pour la jeunesse espagnole, décide l'envoi d'un bateau de vivres à Bilbao, et félicite le Capitaine "John Potatoes" d'avoir forcé le "blocus" de Bilbao. (Agence Espagne)

LES TROUPES INSURGÉES ONT EVACUÉ QUINTO ET BELCHITE
AU NORD DE TERUEL

Valence 24 Avril- Il se confirme que les troupes insurgées ont évacué les villages de Quinto et de Belchite situés au Nord de Teruel. Il semble ainsi que les insurgés réalisent maintenant la sérieuse menace que la dernière offensive gouvernementale fait peser sur la ville de Teruel elle-même. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie -

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

24 AVRIL 1937 (N°102)

SERVICE DE 20 HEURES 30

UN CAMP DE CONCENTRATION POUR LES EQUIPAGES DES BATEAUX ESPAGNOLS SEQUESTRES PAR LES ITALIENS EST CREE PRES DE GENES

Gênes, 23 avril -- Les autorités de police de Borzoli ont ouvert un camp de concentration où se trouvent soixante-dix officiers et un grand nombre de marins espagnols, qui ont fait partie des équipages des bateaux espagnols séquestrés par le gouvernement fasciste. Ces marins vivent dans le plus extrême dénuement, et en sont réduits, pour fumer, à faire ramasser pour eux les mégots par des enfants du village. (Agence Espagne)

LES AUTORITES INSURGEES DE CALATAYUD INVITENT LA POPULATION A ASSISTER A L'EXECUTION D'UN COMMUNISTE

Perpignan, 24 avril -- Un réfugié, arrivé aujourd'hui de Calatayud, a communiqué au correspondant de l'Agence Espagne un exemplaire d'un tract par lequel les **autorités** insurgées de cette ville invitent la population à assister à l'exécution d'un militant communiste, Francisco Bueno. Voici le texte de ce document :

"Le personnage repoussant, le grotesque méprisable, le souteneur exploiteur de femmes, Francisco Bueno (El Estirao), l'incarnation du communisme de Bilbao, est tombé au pouvoir des forces espagnoles.

"Ce soir, à 5 heures, il sera exécuté sur la place du Fort.

"Ses intimes, ses amis les malheureux politicaillons, les ridicules et sots intellectualoïdes qui s'honoraient de sa puante amitié se sentiront, devront se sentir deshonorés en voyant la triste fin de leur idole.

"Plus d'un, peut-être, respirera plus librement en sachant qu'il emporte dans sa tombe le secret de quelque action vile que l'on pourrait mettre à son actif.

"Que cela serve de leçon à ceux qui ont cru en lui, et que ce soit le deshonneur de ceux qui se sont servi de son influence pour des fins personnelles et qui lui ont serré la main.

"L'Espagne fait justice des reptiles venimeux.
Vive l'Espagne.!"

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

25 AVRIL 1937 (N° 102)
SERVICE DE 3 HEURES DU MATIN

PRES DE 300 DESERTEURS INSURGES SONT PASSES AUX REPUBLICAINS DANS LE COURANT DE LA SEMAINE

ANDUJAR - 24 Avril - Sur les fronts de Villaharta et de Fuente Ovejuna, on signale un intense duel d'artillerie. Les canons républicains ont détruit une batterie ennemie. Près de trois-cents soldats, déserteurs du camp des insurgés sont passés aux lignes républicaines dans le courant de cette semaine. (Agence Espagne)

L'ACTIVITE DE L'AVIATION REPUBLICAINE PENDANT LA JOURNEE DU 24 AVRIL

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA MARINE ET DE L'AIR

VALENCE - 24 Avril - A midi 30, un avion des insurgés venant de Sagunto a survolé Valence. L'avion fut mis en fuite aussitôt par la défense anti-aérienne de Madrid. En s'éloignant, l'avion rebelle laissa tomber deux bombes sur la plage de la Escollera et sur El Merendoero de la Marcelina ; une de ces bombes blessa une personne. En outre, quatre autres bombes tombèrent à l'eau. Les avions de chasse républicains ont poursuivi l'avion insurgé.

Secteur du Centre - Dans la soirée, l'aviation républicaine a bombardé dix camions sur la route de Jadraque et des wagons chargés en gare de Jadraque. Catalogne - A la hauteur de Castelldefels, petite ville proche de Barcelone, les gardes-côtes gouvernementaux ont signalé à quatre milles de la côte un bateau italien qui naviguait dans nos eaux territoriales. Comme un hydravion républicain s'était mis à le survoler, le bateau italien changea précipitamment de route.

Au large de Tarragone, un destroyer italien se trouvait arrêté à huit milles de la côte. Aussitôt qu'il constata la présence des hydravions républicains le destroyer se remit en marche. Comme nos hydravions le survolaient les mitrailleuses anti-aériennes du destroyer furent mises en position de combat. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie-

Le Gérant : Jean Fouquet.